



# CAGLIERO 11

## Bulletin d'Animation Missionnaire Salésienne



191 NOVEMBRE 2024

Publication du Secteur pour les Missions pour les communautés SDB et les amis des missions salésiennes



### Chers lecteurs de Cagliari 11,

Dans le monde d'aujourd'hui, nous vivons comme si nous ne devons jamais mourir. Il y a des domaines de la vie dont nous sommes conscients, mais nous sommes distraits par d'autres choses. Certains de ces sujets sont la souffrance, la mort... nous savons qu'ils existent et, tant qu'ils ne nous concernent pas, nous n'y prêtons pas attention.

La mort fait partie de la vie, c'est un binôme que le Créateur, dans sa sagesse, a très bien conçue. Tant que nous sommes jeunes et en bonne santé, il ne nous vient pas à l'esprit de penser à la mort ou à la souffrance, tôt ou tard elles viendront, c'est la dynamique de la vie terrestre. Quiconque a connu et expérimenté la parentalité (physique ou spirituelle) connaît la douleur de perdre un enfant.

Prions le Seigneur pour les parents qui ont perdu un enfant. Que la consolation de la résurrection les reconforte.

■ **Alberto Rodriguez**  
Marmol SDB

Président de la Fondation  
DON BOSCO NEL MONDO

## En route vers l'Année Missionnaire 2025



2025 sera une année particulière : outre **le Jubilé** et **le CG29**, nous nous souviendrons des 150 ans de la première expédition missionnaire salésienne. C'est, en effet, le 11 novembre 1875 que sont partis les premiers missionnaires salésiens pour l'Argentine et depuis lors, le charisme salésien a continué à s'étendre jusqu'à atteindre 137 pays dans le monde.

Comment vivre au mieux cet événement ?

De nombreuses Provinces se préparent depuis un certain temps, en proposant des itinéraires, des initiatives et des activités, car les célébrations se dérouleront principalement au niveau provincial. Le thème choisi indique la direction à suivre : Remercier, Repenser, Relancer. Profitons de cet événement non seulement pour regarder en arrière et constater tout le bien qui a été fait mais aussi pour repenser à ce **que signifie « missions » aujourd'hui** et pour nous projeter vers des projets futurs.

Le point d'orgue de l'anniversaire sera le 11 novembre 2025, lorsque l'engagement missionnaire de la Congrégation sera renouvelé dans la Basilique de Marie Auxiliatrice, à Turin, avec l'envoi des Salésiens de la 156ème expédition missionnaire, en présence du Recteur Majeur. Pour l'occasion, en plus des Salésiens qui auront commencé en octobre le cours "Bourgeon", cours de formation et d'orientation pour les nouveaux missionnaires, il y aura une rencontre mondiale de tous les DIAM (les délégués à l'animation missionnaire) qui se réuniront **du 9 au 13 novembre**, tandis que les 8 et 9 une rencontre d'animation missionnaire pour les jeunes italiens aura lieu, avec un programme et un mandat missionnaire des jeunes qui leur seront dédiés. Le 13 novembre, il y aura l'occasion de visiter Gênes, port d'où sont partis les premiers missionnaires, et le Musée des Expéditions Missionnaires sera inauguré.

D'autres événements majeurs seront les deux tables rondes de missiologues et théologiens salésiens, occasions concrètes pour promouvoir une relecture des missions salésiennes.

En outre, la **Journée Missionnaire Salésienne** de l'année prochaine nous aidera à mieux approfondir cet anniversaire avec une édition spéciale et de nombreuses idées intéressantes.

Restez à l'écoute !

■ **Marco Fulgaro**

Secrétaire du Secteur pour les Missions

### PER LA REFLEXION ET LE PARTAGE

■ **Je remercie les missionnaires salésiens de ces 150 ans. Pour quelle raison ?**

■ **Comment puis-je repenser et relancer les missions salésiennes ?**



# LES SALÉSIENS DU BRÉSIL SOLIDAIRES AVEC LES PARENTS EN DEUIL



*Cher Don Tiago, en tant que coordinateur régional de l'animation missionnaire (CORAM) dans le Cône Sud, pourriez-vous nous dire ce que vous aimez le plus dans votre région d'un point de vue missionnaire ?*

Ce que j'aime le plus dans la mission salésienne dans la région du Cône Sud, c'est la richesse et la diversité culturelle que nous trouvons dans chaque pays, mais qui nécessitent un dialogue constant, une capacité d'adaptation et le respect des différences. La force et l'espérance des jeunes et la vitalité des communautés sont aussi des sources de grande joie, car elles démontrent combien le charisme salésien est vivant et présent ici. Par ailleurs, l'engagement auprès des populations les plus vulnérables, telles que les populations autochtones, les communautés rurales et les périphéries urbaines, touche profondément le cœur de notre mission. La région Cône Sud offre de grands défis et, en même temps, de merveilleuses opportunités pour vivre la mission salésienne. Voir la force de la mission dans tant de contextes différents est l'une des plus grandes joies de ma nouvelle mission.

*Ce mois-ci nous pensons avant tout aux parents qui ont perdu un enfant. Quelle est la réalité au Brésil par rapport à ce sujet délicat ?*

Au Brésil, malheureusement, il s'agit d'un fléau social majeur, avec d'innombrables familles confrontées à la douleur de perdre leurs enfants à cause de la violence, des homicides ou des féminicides, des accidents de la route et de la crise croissante de la santé mentale. Selon les journaux, au cours des trois dernières années, plus de 15 000 enfants et adolescents sont morts dans le pays, dont 90 % étaient des garçons. Les parents, en plus d'être confrontés au deuil, doivent souvent faire face à l'isolement social. Dans le contexte de violence, il y a aussi la circonstance aggravante d'une société qui marginalise souvent ces familles, surtout lorsque les victimes sont des jeunes des banlieues, plongés dans une culture d'abandon et de préjugés. Il ne faut pas non plus oublier les familles confrontées au suicide de leurs enfants, un sujet entouré de tabous et d'incompréhensions.

*Comment les Salésiens sont-ils impliqués de manière concrète pour aider ces parents ?*

La congrégation salésienne du Brésil se joint à l'appel du Pape François d'être proche et solidaire avec eux. Dans la prière, nous demandons à Dieu de consoler ces mères et ces pères, en accueillant dans leur cœur chaque larme versée et chaque cri de douleur. Dans le même temps, les six provinces brésiliennes s'engagent dans la construction d'une société plus juste et fraternelle, où les jeunes peuvent vivre dignement et où les membres de la famille n'ont plus à enterrer leurs enfants si tôt. Tout cela à travers des œuvres sociales, des maisons de jeunes, des oratoires, des paroisses, des écoles, des maisons d'accueil et des projets socio-éducatifs.



**Père Tiago Eliomar G. de Moraes SDB**

De Araras (**São Paulo**), au sud-est du Brésil ; Prêtre salésien depuis 2015. Il a obtenu une licence en philosophie et un baccalauréat en théologie à Sao Paulo, où il s'est également spécialisé en **communication sociale**. Il a obtenu une maîtrise en théologie pastorale, avec une attention particulière aux jeunes, à l'UPS de Rome. Il coordonne actuellement **l'animation missionnaire** dans la région du Cône Sud et, dans sa province d'origine (Brésil - Sao Paulo), il est **DIAM** et animateur pour les vocations.

## LOGO 150 - SYMBOLES

- La forme du logo représente le globe terrestre.
- Le « monde » est baigné de vagues, symbole du courage et des nouveaux défis, dans un mouvement dynamique.
- Au centre, il y a un navire qui symbolise la première expédition missionnaire.
- La voile du navire est évoquée par trois silhouettes qui font référence au logo salésien et qui représentent la flamme d'un enthousiasme missionnaire renouvelé.
- Le logo est complété des trois mots clés et par le nombre de l'anniversaire 150.



**150**  
**REMERCIER**  
**REPENSER**  
**RELANCER**

**NOVEMBRE**  
**INTENTION**  
**MISSIONNAIRE**  
**SALÉSIENNE**

**Pour ceux qui ont perdu un enfant**

**BRÉSIL**



**Pour les parents de notre présence salésienne au Brésil qui pleurent un enfant perdu**

Prions pour que tous les parents qui pleurent la mort d'un fils ou d'une fille trouvent un soutien au sein de la communauté et obtiennent de l'Esprit consolateur la paix du cœur. [Intention de prière du pape François]